

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Retegando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XV.—NUM. 4321 DE LA MAÑANA.

MADRID.—VIERNES 24 DE ENERO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publica ayer ningun real decreto.

Está oficialmente confirmada la noticia que dimos de haber S. M. Reina determinado trasladarse en público al Santuario de Nuestra Señora de Atocha hoy 24, á las doce de su mañana, saliendo del Real Palacio por el Arco de la Armería y dirigiéndose por la calle Mayor, Puerta del Sol, calle de Alcalá, paseos del Prado y de Atocha á la iglesia de este nombre; regresando despues por el paseo de Atocha y el del Prado, Carrera de San Gerónimo, Puerta del Sol, calle Mayor y Arco de Palacio.

Enterada S. M. de un expediente instruido en el ministerio de Marina á consecuencia de la imprescindible necesidad que de continuo se tocaba de reformar el reglamento de contramacrestes de la armada, de un modo que á la vez que el servicio del Estado sintiese sus ventajas, llegarán tambien á esta benemérita clase en cuanto fuera posible; S. M., siempre propicia en favor de estos individuos que consagran su vida al servicio de la marina nacional, ha tenido á bien aprobar el proyecto de reglamento remitido por el presidente de la junta consultiva de la Armada formulado por esta corporacion, y disponer que desde luego quede derogado y anulado cuanto en oposicion de él se hubiese determinado, imprimiéndose 500 ejemplares para su circulacion en la Armada.

De real orden han sido aprobadas las instrucciones propuestas por el capitán general del departamento de Cádiz para el régimen de instruccion y disciplina á que deben sujetarse los guardias marinas embarcados en el buque que se destina á escuela de los espresados jóvenes, si bien con el carácter de provisionales hasta tanto que vencido un prudente plazo puedan hacerse en ellas las alteraciones que la experiencia acredite como convenientes al mejor servicio.

Por el ministerio de Marina se ha mandado que se publique la vacante de fiscal del juzgado de la provincia de Almería, para que en el término de un mes la soliciten los que se consideren con opcion á ella.

Ha sido promovido á fiscal de primera clase, confiriéndosele la fiscalía del tercio naval de Cartagena, el fiscal de segunda, D. Antonio Quesada y Lledo; y se ha admitido la renuncia que hace de su destino el asesor del distrito de Chiolana don Pedro Muñoz Arenillas.

Han sido nombrados segundos comandantes de las fragatas *Triunfo*, *Nuestra Señora del Carmen* y *Resolucion* los capitanes de fragata D. Andrés de Tosta y Urmeneta, D. Adolfo Guerra de la Vega y D. Rafael Moragas y Tabern.

Se ha resuelto se recomiende á las autoridades de marina el estricto cumpli-

miento de la real orden de 10 de junio de 1839, debiendo asimismo cuidarse no se despache ningun buque sin visar las contratas referentes á sueldos de los tripulantes y modo de percibirlos.

La escampavía *Toro*, del trozo del guarda-costas de Poniente, apresó en la noche del 17 en aguas de la farola de Cádiz un falucho con 308 bultos de tabaco.

Balsemao, el asesino de Mausel Marsal, continúa paseando libremente en Portugal. Al penetrar de nuevo en aquel país, pasó, como dijimos, la noche en el convento de Aguiar, donde reside su cuñada, la virtuosa viuda de la víctima, despues de dejar los caballos en la iglesia del mismo convento, á pesar de que aquel templo está aun abierto al culto, y á la mañana siguiente se dirigió á Freixeda de Torrao á visitar al administrador que tiene allí.

En Lisboa continúa diciéndose que el señor marqués de Loulé trata de ajustar el casamiento del rey D. Luis con la princesa Maria de Hoenzollern. El correspondiente del *Journal de Porto* dice que el partido liberal mas avanzado lleva á mal este casamiento, porque quisiera que el rey se casase con la hija de Victor Manuel.

El escultor portugués Sr. Victor Bastos, encargado de construir el monumento que se va á alzar en Lisboa á Camoens, ha montado ya un gran taller de escultura para dar principio á su obra.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba, en uso de las atribuciones que le confiere la real orden de 28 de octubre último, sobre establecimiento de una línea de vapores entre la Habana y Veracruz, y entre la misma capital y Puerto-Rico, ha señalado el día 31 de marzo del corriente año para la subasta que debe celebrarse con arreglo á la disposicion espresada y al pliego de condiciones publicado en la *Gaceta* de 8 de noviembre del año próximo pasado.

La direccion general de Obras públicas inserta ayer en la *Gaceta* la relacion, aprobada por Real orden de 13 de diciembre de 1861, del material y efectos que podrán importarse del estranjero libres de derechos, segun el art. 20 de la ley de 3 de junio de 1855, para la construccion y establecimiento del ferrocarril de Leon á Gijon, como complemento de los documentos insertos en la *Gaceta* del 20 del citado mes, con el anuncio de la subasta de concesion de dicho camino.

El Banco de Zaragoza tenía en 31 de diciembre un capital de 53.885.941 rs. 89 cént.; la Sociedad de Crédito Valenciano, 65.439.074,89; la Sociedad Valenciana de crédito y Fomento la cantidad de 95.288.408,56.

La real asociacion de Beneficencia, convencida del particular esmero y caridad con que en las casas de socorro se

franquean á los pobres las medicinas que necesitan en sus enfermedades, ha acordado que en la casa de Misericordia de Santa Isabel, sita en la calle de Hortaleza, núm. 81, cesen de facilitarse á los pobres enfermos que acuden á las consultas, las medicinas simples que se les daban por la casa y los remedios que con receta se tomaban en la botica del señor Carrascosa. Seguirán sin embargo, las consultas gratuitas por el doctor Sr. Cervera para los males de la vista, los lunes, miércoles y viernes á las nueve y media de la mañana, y por los facultativos señores Blasco y Rivero, los jueves y sábados á la misma hora para las demás enfermedades.

El 12 de febrero próximo tendrá lugar la primera junta general de acreedores á la quiebra de D. Enrique O'Shea, segun anuncia el *Diario oficial de Avisos*.

Brillantisima ha estado la solemne funcion con que el cuerpo colegiado de la nobleza ha celebrado ayer en la iglesia de monjas del Sacramento, la festividad de su patrono San Ildefonso. Una numerosa concurrencia, compuesta de lo mas selecto de nuestra aristocracia, ocupaba la parte principal del templo, el cual se hallaba adornado con elegante severidad. Digno de este acto y de tan escogido auditorio ha sido el discurso religioso pronunciado por el joven profesor de Teología de la Universidad central, D. Manuel Menéndez, que tan justa nombradía va adquiriendo como orador sagrado.

La *Epoca* publica una carta de Lisboa, encaminada á demostrar la conveniencia de que el gobierno español satisfaga allí los intereses de la deuda española, como hace en Londres, Paris y las principales capitales de nuestras provincias. El correspondiente añade que el no haberse adoptado ya esta medida que se viene reclamando hace dos años, se debe á la oposicion que encuentra en la direccion de la Deuda.

La señora Foljambe, la dama inglesa en cuya casa vivia en Roma el padre Pasaglia, cuya fuga protegió, ha publicado en el *Diario de Roma* una carta protestando su profunda y sincera veneracion á la persona de Pio IX. La aparicion del *Conciliatore* por el ex-jesuita en Turin y las doctrinas unitarias emitidas por aquel periódico han movido á aquella piadosa señora á hacer la espresada declaracion.

En la capilla Sixtina, en Roma, se celebraron el 14 exequias por el rey don Pedro V de Portugal. Su Santidad presidió la ceremonia, á la que asistieron todo el sacro colegio y toda la prelatura. El cardenal Di Pietro, presidente del Consejo de Estado y protector de la nacion portuguesa, cantó la misa de *Requiem*. El Papa dió la absolucion. El Sr. Souza de Lobo, secretario de legacion y encargado interinamente de la embajada portuguesa, se habia apresurado á aceptar la invitacion de asistir á las exequias pontificales por el descanso de su soberano

tan prematuramente arrebatado al amor de los portugueses.

Por el sello impuesto en documentos particulares durante el año de 1861, importó 532.407 rs. y lo recaudado en el ministerio de Fomento por el derecho de estampacion de sellos, subió á 255.592 reales.

La fabrica nacional del sello, de cuyos importantes trabajos hemos tenido ocasion de ocuparnos antes de hoy, ha elevado al ministerio de Hacienda un curioso y detallado cuadro estadístico donde van minuciosamente espresadas todas y cada una de las clases y cantidades de efectos elaborados en aquel establecimiento durante el año próximo pasado. Este documento escrito y redactado por el maestro de labores Sr. Medina, es una nueva prueba de la regularidad y acierto con que se llevan á cabo los trabajos en dicha fabrica; acierto debido en gran parte como se comprende muy bien, al actual administrador y demás jefes que intervienen y dirigen la elaboracion.

El periódico inglés *The Court-Journal*, cuyo director habia prestado algunos servicios á Garibaldi, supo que en la isla de Pouza deja el gobierno piemontés morir de hambre á centenares de antiguos soldados napolitanos á quienes se ofreció la libertad si volvían á Nápoles, y faltando á la palabra que se les habia dado, se les encarceló despues y se les condujo á aquella isla. Su director escribió una carta al mismo Garibaldi pidiéndole, en nombre de la justicia y la humanidad, que abogase por aquellos infelices; y Garibaldi le ha contestado en los términos siguientes: «Los prisioneros borbónicos de la isla de Pouza sufren en su prision lo que han hecho sufrir en tanto tiempo á hombres mas dignos que ellos. Los hombres que hacen posible la tiranía en la tierra son sicofantas y satélites, que todo lo tienen bien merecido.» El periódico inglés se limita á publicar esta contestacion, y lo mismo debemos hacer nosotros.

Los sargentos del batallon cazadores de Madrid, de guarnicion en Granada, han regalado una espada á su digno jefe el día de su santo.

La *Discusion* confirma lo que hemos dicho sobre que los diputados forales de Navarra no llevarán adelante su peticion sobre el ferrocarril de los Aldudes.

El *Diario Español* dice que el señor Alonso Martinez no trata de aceptar ni cree que se piense en su persona para ningun puesto en la administracion pública, y se halla esclusivamente dedicado á sus trabajos forenses.

La *España* no cree que las oposiciones todas estén de acuerdo con la interpretacion que el Sr. Calvo Asensio sostiene en su voto particular. Por de pronto, dice nuestro colega, el preámbulo de la ley pertenece al Sr. Rios Rosas y se espresa de un modo contrario á los deseos de la minoria progresista. Por su parte la ma-

yoría no se halla en mejor acuerdo. Los individuos de la comision que pertenecen á la mayoría se oponen á la interpretacion del Sr. Calvo Asensio, el cual á la vez se apoya en el testimonio de algunos diputados de la mayoría que le han manifestado particularmente su acuerdo con la proposicion de ley origen del debate.

Anteanoche á las nueve se presentaron á S. M. dos comisiones del Congreso y del Senado, para someter á la régia sancion las leyes últimamente aprobadas en los Cuerpos colegisladores.

Parece que ya está en poder del ministro de Hacienda el informe del Consejo de Estado sobre la consulta que pidió á dicho cuerpo respecto de la situacion de los tenedores de la deuda amortizable. Este informe, acordado por los Sres. Tames Hevia, Ballesteros, Sierra y Moya y conde de Torre-Marín, trata estensamente todas las cuestiones á que ha dado lugar la ley sobre arreglo de la deuda de 1851, y mas tarde las enagenaciones de los bienes de propios, cuyo 20 por 100, respecto de los réditos, estaba afecto por el gobierno á la estincion de nuestras deudas pasivas. El Consejo de Estado cree que no perteneciendo en propiedad al Estado la quinta parte de los bienes de propios, pues que solo se reservó los réditos calculados de esta quinta parte como una especie de contribucion impuesta á la propiedad comunal, no hay obligacion en el Estado de entregar los capitales que ella ha producido á la nacion; pero sí los réditos de estos capitales mismos, ya estén convertidos hoy en inscripciones sobre la deuda, ya afecten á la propiedad aun no enajenada de dichos bienes.

El gobernador civil de Valencia ha dirigido á todos los diputados á Cortes de la misma, un ejemplar de las listas electorales de sus respectivos distritos para que enterados de ellas soliciten las reclamaciones que conceptúen legales.

Segun la estadística curiosa, llevada por los cabalistas, veinte y seis números han dejado de salir en las extracciones de la loteria primitiva en el año último, y de los veinte y seis ha salido ya uno en la extraccion primera del actual. Estos han sido: 1, 2, 7, 10, 16, 17, 24, 34, 35, 40, 44, 45, 54, 58, 61, 64, 65, 71, 72, 74, 76, 78, 85, 87 y 90. Los que hacen mas años no han salido son: 7, 16, 40, 71, 90, 95, 96, 97, 100 y 85. Van colocados por orden de antigüedad; pues el 7 salió la última vez el año 1855, y el 16 en 1857.

Llegan á Nápoles muchas familias sicilianas de las provincias de Palermo y de Trápani. Apenas se supo en Palermo el movimiento de Castellamare, cuando el pueblo principió á agitarse en la calle de Toledo, y las tropas y la guardia nacional se pusieron sobre las armas. Entre tanto, el cañon dejaba oír en lontananza sus lúgubres detonaciones. Los pueblos de los alrededores tambien estaban á la expectativa, y por las calles de Palermo circulaban hombres de figura

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

39

to Chaverny, que contemplaba á los dos aventureros con el horror que un hombre honrado mira al verdugo.

—Cree, dijo á Choisy que estaba á su lado, que si viene Lagardiere me pongo de su parte.

—Chist... dijo Choisy.

El jorobado que se apercibió de estas frases, dijo al príncipe señalando al marqués:

—Monseñor está seguro de ese hombre?

—No mucho, dijo el príncipe.

Cocardasse y Passepoil entretante, referian sus aventuras de la mañana, sin omitir el primero su visita al hospital.

—Pero esto es infame exclamó el marqués; se trata de un hombre asesinado.

—Bah, de dónde viene este? exclamó con profundo asombro el jorobado.

Cocardasse en este instante presentaba al marqués su vaso que le volvió la espalda con horror.

—Este joven tiene incomprensibles escrúpulos, dijo Esopo II.

—Has bebido demasiado, primo.

—Por el contrario, monseñor, dijo Esopo II á su oido: el Señor marqués no ha bebido bastante: yo tengo práctica...

Gonzaga le miró receloso. El jorobado reia con gran tranquilidad.

—Quizá tiene razén, dijo el príncipe: te le entrego.

—Gracias, monseñor; y acercándose al marqués vaso en mano prosiguió:

—Os dignareis beber conmigo? es mi rebancha.

Chaverny empezó á reir y tendió su vaso.

—A vuestra próxima boda, dijo el jorobado.

—Sentáronse una frente de otro rodeados de to-

42

BIBLIOTECA DE

animada, sus ojos despedían fuego y hablaba y se movia extraordinariamente.

—Cien doblones por Chaverny! exclamó Navailles! el jorobado vuelve á rodar bajo la mesa.

—Lo veremos! dijo este que vacilaba en su silla.

—Mi cartera por el marqués! dijo la Nivelle.

—Cuánto tiene tu cartera? murmuró Esopo II.

—Cinco acciones azules; toda mi fortuna.

—Yo las tomo contra diez dijo el jorobado: he-

chadme vino.

—Pardiez! se va á ahogar exclamó Cocardasse que no apartaba su vista del jorobado, nunca he visto beber tanto á un hombre solo.

Esopo II dejó su silla... todos creyeron que iba á caer; por el contrario, se sentó en la mesa y dijo con aire cómico y mofador:

—¿No tenéis vasos mayores? ¿Con estas cáscaras de nuez no acabaremos hasta mañana!

X.

TRIUNFO DEL JOROBADO.

Velvamos al dormitorio de doña Cruz, donde permanece Aurora sola y arrodillada sobre la alfombra; no obstante sus lábios no oraban.

El rumor del salén crece por instantes: es el duelo entre Chaverny y el jorobado: tampoco Aurora prestaba atencion á él.

Su mente estaba embetada: sus bellos ojos empañados por las lágrimas, vagaban por el cuarto... en esta actitud la encontró su amiga que entró de puntillas y fué á besar con cariño su frente, Aurora levantó los ojos: el corazón de la gitana se comprimió y ambas derramaron silenciosas lágrimas.

—Vengo á buscarte!

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

37

agradan los combates de enanos y gigantes... la hora se acerca, dijo contemplando el reloj; haced lo que yo, y no coateis con mas auxilio que con el de vuestra espada.

Todos se cñeron la suya contemplando angustiosamente el reloj que estaba á punto de dar las nueve.

—¿A dónde vas? dijo el príncipe á Peyrolles que se dirigia á la puerta.

—A cerrar esta puerta, monseñor.

—He dicho que todas permanecerian abiertas... además es una señal, si se cierra es que nuestro enemigo ha sucumbido, mientras la veais abierta... velad!

Peyrolles se puso en último término con Oriol, Taranne y demás financieros: junto á Gonzaga estaban los nobles; Chaverny permanecía al lado opuesto de la mesa. Todos tenían la espada desnuda y los ojos fijos en la oscura galería.

La péndola marcó el rumor que precede á la hora y Gonzaga dijo:

—¡Atencion!

—Atencion, dijeron todos.

Gonzaga teniendo la espada en la mano y el vaso en la otra exclamó al dar el reloj la primer campanada:

—A la salud, de Mr. de Lagardiere!

—A su salud dijeron todos con acento lúgubre.

—Despues permanecieron mudos mientras el reloj daba lentamente las nueve campanadas, á la tercera se oyó fuera el ruido de las espadas, oitava el ruido cesó; á la novena se cerró la puerta. Un hurra prolongado acogió la señal!

—A la muerte de Lagardiere! dijo el Príncipe.

7

sinistra y provocadora, que repetían en voz alta las palabras libertad, independencia y visperas. Parecía que todos los partidos se habían unido en su odio á los piemonteses. Segun escriben á uno de nuestros colegas, la fragata *Maximiliano* y la cañonera *Ardita*, bombardeaban entre tanto la poblacion, en la que han ocasionado horribles destrozos. Todas las fuerzas de la isla se arrojaron sobre los insurgentes, que en vista de tan desigual lucha se retiraron á las montañas de San Vito. Se oian gritos de viva el rey! viva la autonomia! viva la republica! viva la Sicilia independiente! muerte á los revolucionarios y á los unitarios! Durante el combate, flotaron banderas blancas y rojas.

Mazzini se halla en los baños de San Leonardo en el condado de Saser en el último estado de consunción. Su estado se agrava por el immoderado uso que hace del tabaco, no cayéndosele el habano de la boca, y obstinándose en trabajar dictando, ya que no le es posible escribir. Los médicos desesperan de salvarle.

Segun la estadística criminal formada por el cuerpo de la Guardia civil durante todo el año anterior, se han cometido en la provincia de Alicante los delitos siguientes: Asesinatos, 20; heridos, 28; riñas, 5; robos domésticos, 47; robos en despoblado, 6; hurtos, 59; estafas, 1; escándalos, 6; juegos prohibidos, 25.—El número de delinuentes capturados por el referido cuerpo asciende á 684, entre los cuales se cuentan solo dos mujeres, acusadas de robo doméstico.

El general D. Juan Van-Halen ha fijado su residencia en el Grao, por algunos meses, á fin de ocuparse asiduamente en coordinar los materiales mas curiosos que han de componer el tercero y último tomo de sus Memorias. El referido tomo comprenderá los acontecimientos ocurridos con motivo de la emancipacion de Bélgica en 1830, y los de Cataluña y Andalucía desde 1840 á 1845.

En Blangy (Francia) se han descubierto al hacer unas escavaciones para plantar árboles, cuatro esqueletos, dos hachas, dos pedazos de cobre que parecen cereos de coronas y seis vasos. Uno de los esqueletos tenía á sus pies una hacha y un vaso. La materia y la forma de los vasos hacen creer que su origen es galo; pero han sobrevenido dudas al considerar que los galos usaban hachas de pedernal.

En Bourg (Francia) se sigue á un tal Dumallard causa por crímenes espantosos. Aquel bárbaro había asesinado á multitud de jóvenes despues de violarlas, llegando su barbarie hasta enterrar viva á una de sus víctimas. El proceso cuenta ya 1,200 documentos justificativos.

El administrador de la aduana de Alicante, Sr. Gárate, ha sido agraciado con los honores de jefe de administracion.

Un estudiante ruso se ha suicidado en Heidelberg. Había querido servir á la humanidad experimentando en sí mismo los efectos del cianuro de potasio. Ha dejado una relacion de las diferentes fases del envenenamiento.

Un regimiento de infantería salió el 20 á maniobrar al campo de Marte de Barcelona, y cuando comenzó el ejercicio de fuego un soldado hubo de cargar con bala, porque un husar que estaba marcando la linea hasta la que podía acer-

carse el público espectador, vino á tierra de pronto, á causa de haber recibido un balazo el caballo que montaba, sin que por fortuna el ginete sufriera daño alguno.

Segun *El Genio Quirúrgico*, hay matriculados en la escuela de practicantes y parteras, 110 de los primeros y 20 de las segundas.

En el programa de premios de la Academia quirúrgica matritense para el presente año, se dice que esta corporacion dá los dos señalados para los dos temas propuestos; y segun un periódico, no es así, puesto que el uno, no solo este año, sino en los anteriores, se ha debido y se debe á la generosidad del protector de la misma, el distinguido profesor y hábil tocólogo Sr. D. Luis Portilla, y á cuya gran cooperacion debe tanto la espresada Academia.

La pretendida prision del célebre jefe Nana-Saib, es una impostura que han tratado de explotar algunos estafadores para ganar el premio ofrecido por el gobierno inglés al que presentara vivo ó muerto á aquel terrible guerrillero. Los magistrados de Kurrachee, despues de haber tomado informes y de haber identificado la persona del preso, lo han declarado así.

Los diarios de Richmond anuncian la llegada á Charleston del steamer separatista *La Isabel*, procedente de Nassau, con cargamento de armas.

La España está conforme con nuestras noticias respecto al ferrocarril de los Aldudes, y cree que esta cuestion muere por segunda vez.

Con motivo del público descafo á la autoridad cometido por unos soldados que trabajaban en el ferrocarril del Norte, el tribunal Supremo de Justicia ha dictado un fallo que forma jurisprudencia declarando que el conocimiento de la causa corresponde al juez de primera instancia de Colmenar Viejo.

En la diócesis de León se han recaudado hasta ahora 406,434 rs., por donativos al Sumo Pontífice.

Parece que el distinguido aficionado, baron de Flotow, autor de las tan aplaudidas óperas *Marta* y *Stradella*, está escribiendo una nueva ópera para la señora de La Grange.

En Tortosa se espera recibir pronto la real orden autorizando á aquella municipalidad para que pueda proceder al derribo de la muralla del Rastro. En la misma poblacion se ha levantado un edificio contiguo al hospicio para recoger en él á todos los pobres de solemnidad.

Van á hacerse algunas obras de importancia, creemos, en el colegio politécnico de Madrid, siguiéndose como consecuencia inmediata una reforma en el régimen literario, que justificará el buen nombre de ese establecimiento y el celo de su infatigable director.

La compañía dramática que bajo la direccion del distinguido actor Sr. Arjona, trabaja en Sevilla, es cada vez mas aplaudida por el público, y muy particularmente el Sr. Arjona.

—En el teatro de Santa Cruz de Barcelona se va á estrenar una zarzuela titulada *Los tíos de su sobrino*, original del Sr. Angelon, el libreto, y la música del Sr. Sunyer. En el mismo teatro ha obte-

nido un grande éxito la zarzuela *Llamada y tropa*, contribuyendo mucho á él la ejecución de los artistas, y en particular el acertado desempeño de su papel por la aplaudida señora Ituriz.

También ha tenido una acogida líbrongera en el teatro de Alicante *Un tesoro escondido*. Algunas piezas de música se aplaudieron con entusiasmo.

En el teatro de Guadalajara sigue trabajando la compañía dramática, en la que se encuentra la señora Menéndez, actriz apreciable que ha obtenido y obtiene grandes aplausos por sus buenas dotes.

D. Francisco Jimenez ha sido autorizado para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas del río Turia como motor de un molino harinero y un batan que intenta construir en el sitio llamado Hoz de los Villares, término de Santa Cruz de Moya, en la provincia de Cuenca.

Las cartas del Pacifico revelan una agitacion artificial que los partidos extremos querian suscitar contra España, haciendo creer que medita la reconquista de todas sus antiguas colonias. La gente sensata, sin embargo, no solo no crea en semejante paparrucha, sino que hacia todo lo posible por contrarrestar la propaganda de los necios.

Una carta de Paris, que tenemos á la vista, indica que el proyecto de hacer elegir rey de Méjico al archiduque Maximiliano, ha partido del emperador de los franceses, que busca en esto una solucion á la cuestion de Venecia, en la esperanza de que el Austria acepte un trono en América en cambio de la provincia italiana.

Noticias de Londres recibidas ayer, suponen al gobierno de la Gran Bretaña dispuesto á aprovechar la primera ocasion para reconocer al Sur y hacerse abrir los mercados algodoueros. Dicese á este propósito, que conociendo Mr. Seward el móvil de la conducta de Inglaterra, ha dirigido una nota á la misma asegurándole que antes de tres meses los Estados del Sur quedarán sometidos y abiertos los mercados de algodón.

Hoy viernes continuaran en el Ateneo las conferencias libre-cambistas, interrumpidas con motivo de las obras hechas en el local. Explicará el Sr. Carballo Vangüemert, de nueve á diez de la noche, su leccion sobre los principios económico-políticos en que se funda el sistema de la libertad de comercio.

El Contemporáneo se queja de la interpretacion dada al art. 29 del real decreto sobre el uso del papel sellado, y dice que ha solicitado una declaracion que ponga fin á toda duda la cuestion de si debe en las causas criminales emplearse papel de oficio ó de otra clase. Creemos que debe haber algo de exajeracion por parte de *El Contemporáneo* al apreciar las dificultades que ofrece la interpretacion de la ley, que en este punto nos parece terminante; pero hasta el presente sabemos que no ha llegado aun á la direccion del rame consulta alguna acerca de este particular.

Ha sido nombrado depositario pagador de la fábrica de tabacos de Madrid el oficial de la junta de clases pasivas, D. Rosendo Navarro.

El Sr. Ordoñez, representante del Ecuador ha presentado al Soberano Pon-

tífice, las credenciales que le acreditan ministro plenipotenciario cerca de la Santa Sede. El Ecuador no tenia representacion en Roma hacia tiempo.

Cartas de Roma desmienten la noticia echada á volar por los periódicos de Turin, de que habian sobrevenido dificultades entre el gobierno pontificio y el francés sobre la ocupacion de Alami por las tropas francesas.

En Portugal empieza también á correr la noticia de que el rey D. Luis I se casará con la princesa Alicia, hija de la reina de Inglaterra.

Tenemos entendido que concluirá el día 27 del actual la rifa que celebra la real asociacion de beneficencia domiciliaria, y no podemos menos de encarecer á las personas caritativas se apresuren á tomar papelitas, sabiendo el filántropico objeto que anima á las señoras que la celebran.

Diga lo que quiera *El Contemporáneo* sobre obstáculos y dilaciones para el pago de los intereses de la deuda, es un hecho real y positivo que ya están pagadas todas las grandes partidas que se han reclamado oportunamente por aquel concepto; y que si es cierto que hay señalamientos para cobrar hasta principios de marzo, esto depende precisamente de que siendo las cantidades que ahora se van reclamando en extrema pequeñas, la tesorería no puede llamar para el pago sino á un número determinado de personas, que á veces pasan de doscientas y trescientas cada día. Los intereses de la deuda se pagan este año con la misma puntualidad y diligencia que el anterior.

Atendidas las mejoras realizadas por la junta de beneficencia de la provincia de Valladolid en los establecimientos piadosos de su cargo, y en bien de los acaudados en los mismos, durante el trienio que ha finalizado con el año último; la Reina (Q. D. G.) á quien complacen singularmente los trabajos que se prestan en bien de los pobres, se ha dignado mandar que se den en su real nombre las gracias al gobernador y á todos y cada uno de los individuos que componian la referida junta en la época mencionada, como testimonio de su satisfaccion, por los numerosos y señalados servicios que ha prestado á la clase menesterosa de la provincia.

Ayer se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA noticias autorizadas de Buenos-Aires que alcanzan al 13 de diciembre. Por ellas se sabe que va triunfante la causa de Mitre; que poco á poco todas las provincias de la Confederacion Argentina se van adhiriendo al gobierno de Buenos-Aires; que el ejército de Urquiza se ha desbandado en su mayor parte; que Mitre va á convocar un Congreso que regularmente le proclamará dictador y que acaso en breve Buenos-Aires, será la capital de la Confederacion Argentina.

Terminadas las oposiciones á la cátedra de Economía política de la universidad de Oviedo, el tribunal formado de personas tan competentes como los señores Laserna, Alcalá Galiano, Barzaballana, Aribau, Coronado, Colmeiro, Gutierrez, Merenó Nieto y Madrazo, ha propuesto en primer lugar al brillante jóven D. Miguel Aragon, catedrático interino de la misma ciencia en la universidad central, doctor en leyes, licenciado en adminis-

tracion, sobresaliente en todos los años de sus carreras, varias veces premiado previa oposicion, y cuyos trabajos han merecido ser impresos y circulados por orden del gobierno de S. M. Los ejercicios del Sr. Aragon han sido tales y tan brillantes que desde el primer momento nadie dudó de que el triunfo seria suyo, para bien de la enseñanza y honra del profesorado; debiendo creerse que si al cabo el tribunal convino en dar algunos votos á uno de sus contrincantes, deberá haber sido porque efectivamente el señor Alvarez Corrales es un jóven de elevadísimo talento y para demostrar que merecía este concepto á los examinadores.

El Times segun ha comunicado anteañoche el telegrafo, aprueba la enérgica iniciativa que España ha tomado en Méjico, y añade que al enviar Francia un cuerpo de tropas considerable, tomará la direccion de las operaciones. Y nosotros insistimos, á pesar de lo manifestado por el *Times*, en que el gobierno español nada ha tratado con Francia que autorice á esta para dirigir las operaciones; y que lo natural es que sea el conde de Reus quien tome el mando supremo de las fuerzas, porque la iniciativa de la expedicion partió de España, porque manda mas soldados, y porque es el jefe de mayor graduacion. En cuanto á las operaciones que hayan de ejecutarse, el conde de Reus también es natural que obre con arreglo á lo que decidan los plenipotenciarios de las tres naciones aliadas.

Ayer, segun se nos ha comunicado por despacho telegrafico, se ha dicho en Cádiz que irente á Argel ha habido un combate entre el *Sumpter* y otro buque norte-americano. Se ignoraban los resultados.

Un despacho telegrafico de Lierna fecha de anteayer, anuncia la prision en aquella ciudad de monseñor Carli, á quien el despacho apellida agente del cardenal Antonelli.

Por despacho telegrafico se ha sabido ayer en Madrid, que la nueva brigada francesa destinada á Méjico, saldrá á fines de la presente semana.

Ayer á las dos de la tarde ha recibido S. M. la Reina á la comision del Senado que ha acudido á felicitarla con el doble motivo de los dias del príncipe heredero y del estado interesante de S. M. A las dos y media ha acudido á los pies del trono á esponer los mismos sentimientos una comision del Congreso. Los presidentes de una y otra comision han hecho votos para que la vida de S. A. R. el príncipe de Asturias y la descendencia toda de Su Majestad sea larga y feliz para bien de la monarquía y de la nacion. S. M. la Reina ha contestado en los términos mas afectuosos á los representantes del pais, quienes han tenido la honra de besar la real mano.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier han felicitado ayer á S. M. la Reina por los dias del príncipe de Asturias.

También ha felicitado á la Reina, con igual motivo y el de su feliz situacion, el cuerpo diplomático español acreditado en el extranjero.

Igualmente se han acercado al señor ministro de la Guerra para que este lleve se sus votos de amor y respeto á SS. MM. los capitanes generales de todos los distritos de España.

Y por último, los gobernadores civiles, en su nombre y en el de todos sus subor-

—A la muerte de Lagardiere! dijeron todos y apuraron sus vasos de un solo trago. Chaverny solo no bebia y guardaba silencio; de repente Gonzaga se estremeció: su rostro se tornó pálido... á un lado del salon un promontorio de ropa empezó á oscilar, y Gonzaga que no pensaba en el jorobado, tembló: había dicho, bajará por la chimenea, saltará por la venta... y bajo aquellas ropas se le aparecia su fantasma amenazador: una carcajada seca y estridente sonó entre las ropas y el jorobado asomando su cabeza exclamó: —¡Héme aquí! ¡Héme aquí! Soy de los vuestros. No era Lagardiere. Gonzaga lanzó una carcajada y dijo: —Es nuestro amigo el jorobado! Este dando brinquitos llegó á la mesa, tomó un vaso y mezclando sus brindis á los de los otros bebedores, exclamó: —A la salud de Lagardiere: el poltron habrá sabido que estaba yo aquí y no se ha atrevido á venir. —Viva el jorobado, viva el jorobado! —Já, já, dijo este maliciosamente, cualquiera que no conociese como yo vuestro valor, creería al veros tan alegres, que habeis tenido un soberbio miedo; pero que buscan esos dos valientes? Y señaló á Cocardasse y Passepoil que estaban en el dintel de la puerta con aire de triunfo. —Venimos á traer á monseñor nuestras cabezas! dijo el gascon. —Herid, monseñor, dijo el normando. —Nada de eso, reparacion de honor, dijo alegremente el príncipe; un vaso del mejor vino á estos valientes. Acercáronse á la mesa de la cual se alejó al pun-

—Ya es tiempo de avisar á vuestra amiga. —Me habeis hecho una promesa, monseñor! —Cuanto he prometido cumpliré; puede rehusarsi quiere; pero por ella misma, por otro á quien no quiero nombrar, rogadla que acepte. Doña Cruz ignoraba la muerte de Lagardiere y no podia adivinar tanta hipocresia; no obstante, dijo ya en el dintel de la puerta. —Monseñor no duda que tendreis motivos para obrar como obráis... pero ocurren cosas tan estrañas! Somos dos pobres niñas sin esperiencia para adivinar enigmas... decidme por piedad una palabra, una sola palabra que me sirva de argumento contra su resistencia. —No teneis confianza en mí? no creéis lo que yo afirmo? pues bien, ella creará lo que afirméis vos: vamos andad, os espero! Doña Cruz se retiró y en este instante un gran tumulto se elevó en la sala. —Bravo Chaverny! —Bien por el jorobado! —Es un duelo á muerte! —Están locos! decian las mujeres! —Es el mismo diablo el jorobado! —Son dos gelfes? —Son dos abismos! Esopo II y el marqués permanecian frente á frente. La invasion de las costumbres inglesas, había puesto ya en moda estos desafíos de botellas. Una docena se habrian vaciado y aun la victoria estaba indecisa. Chaverny estaba lívido, y sus ojos inyectados de sangre parecian querer saltar de sus órbitas. El marqués á pesar de ser un tipo delicado, era un bebedor terrible. El jorobado tenia la tez

dos los presentes que contemplaban con satisfaccion aquel duelo báquico. En aquel salon donde la orgia reinaba hacia tiempo, la alegría comenzaba á reinar: todos tenían un peso menos sobre el corazón: Lagardiere vivo, no podia faltar á su cita: Lagardiere había muerto! Gonzaga mismo no lo dudaba. No obstante; mandó á Peyrolles que hiciese una escrupulosa ronda, porque la gente estaba pagada para toda la noche, y nada se perdía en que conservasen sus puestos: la mucha precaucion no daña jamás. La alegría se desencadenó: todos reian, todos gritaban. —Que vuelvan las damas, que vuelvan las damas! A una seña de Gonzaga uno abrió la puerta y todas se lanzaron al salon como una bandada de palomas. La Nivelte dijo al punto á Gonzaga señalando á Doña Cruz: —Que curiosa monseñor; diez veces la he separado de la cerradura. —Y qué hubiera podido ver? replicó candidamente el príncipe: os hemos alejado por vuestro propio interés: no os agradan las conversaciones de negocios. —Para qué se nos llama? dijo una. —Llega por fin la boda? dijo otra. —Señoras, exclamó el príncipe, no debemos tener secretos para vos: nos hemos privado un instante de vuestra presencia, para arreglar los preliminares del matrimonio que vá á tener lugar esta noche. —Ay! qué gusto! alguna comedia. —Se trata de una union formal, y dijo á Doña Cruz en voz baja:

dinados, han dirigido a SS. MM. las felicitaciones mas entusiastas por el estado interesante de la Reina y los dias del principe de Asturias.

Ya está hecho el convite para la gran comida que habrá mañana a las ocho de la noche en Palacio. A esta asistirán los ministros, los individuos del cuerpo diplomático extranjero, los presidentes de los cuerpos colegisladores, capitanes generales, directores generales de las armas, primeras autoridades de Madrid militares, administrativas y populares, los jefes de Palacio y las señoras de estos funcionarios públicos y del Estado.

El domingo último ocurrió en París una horrible catástrofe. Multitud de patinadores llenaban el gran lago del bosque de Boulogne, y muchos de ellos se dirigieron hacia un punto del lago en que se había estraído hielo para los pozos de nieve. Era peligroso el acercarse a aquel punto, y los guardas habían hecho todo lo posible para impedir a los aficionados que se dirigieran hacia él. Sin embargo, algunos imprudentes despreciaron los prudentes consejos de los guardas y detrás de ellos se lanzaron como otros veinte. El hielo cedió bajo el peso del primer patinador que se hundió. El que le seguía trató de salvarle, y después de algunos esfuerzos consiguió en efecto sacarle, pero a su vez desapareció bajo el hielo. Algunos patinadores trataron de imitar el noble ejemplo de este, pero quedaron a su vez sumergidos. Por fin, se logró sacar a Mr. Lerbours, que era el joven que tan noblemente se había sacrificado por salvar al primer patinador; pero cuantos auxilios se le prodigaron fueron inútiles. El horror que se apoderó de los concurrentes es indescriptible. Veinte jóvenes luchaban entre el hielo y el agua. Algunos sumergidos hasta la mitad del cuerpo, desaparecían con los fragmentos de hielo a que procuraban asirse. Los que sabían nadar cruzaban por entre los hielos y procuraban llegar a la orilla donde eran recogidos y abrigados con la ropa de los que presenciaban a la orilla del lago tan horrorosa escena. Por último, según parece, no ha habido mas que cuatro personas ahogadas, dos de las cuales fueron trasladadas a la Morgne, por no ser personas conocidas, y retiradas al día siguiente por sus familias.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,999 fanegas de trigo de 82 a 81 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 667 fanegas, cebada de 30 a 33 rs. fanega, y la algaraba a 42 rs.

A pesar de lo lluvioso y desapaible del día, de ayer estuvo el besamanos mas animado y brillante, si es posible, que de costumbre. Esplicase perfectamente esta circunstancia, puesto que había dos motivos para que los verdaderos amantes de las instituciones acudiesen a ofrecer sus respetos a los pies del trono. Uno por ser los dias del augusto principe que ha de regir los destinos de la patria; otro por el feliz estado en que se encuentra Su Majestad.

El domingo último se verificó en Sevilla con gran solemnidad el acto de tomar el hábito en el convento de Santa María la Real la señorita doña María del Carmen Urbina, hija del Excmo. señor D. Joaquín de Urbina. Las autoridades superiores y la parte mas escogida de la sociedad sevillana concurrieron al templo, y mas tarde a un espléndido refresco, que dio el padrino de la novicia, señor conde de Luque.

El ayuntamiento de Cádiz, en su última sesión para tratar del surtido de aguas de aquella ciudad, tomó en consideración la proposición presentada por don Francisco Menoyo, vecino de Madrid, por reunir circunstancias muy ventajosas para aquella localidad.

La compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, ha publicado una orden del día anunciando que el día 28 de diciembre último, a consecuencia de la rotura de enganches, diez wagones de la cola del tren núm. 21 se escaparon desde el kilómetro 336, y pasando a toda velocidad por la estación de Alpera, fueron detenidos en la de Almansa, gracias a las buenas disposiciones tomadas por el jefe de esta última, don Juan García Gomez, avisado oportunamente por el telegrafista de aquella. El conductor del tren, que iba en el furgón de cola, llegó hasta Almansa completamente dormido; de modo, que ni notó la rotura de los enganches, ni apretó el freno para evitar el que se escaparan los wagones. El jefe de Almansa mandó volver en seguida las plataformas, é hizo colocar grandes montones de tierra para contrarrestar la velocidad que traían los wagones y hacerles descarrilar, lo que consiguió sin avería alguna. El Consejo de administración, al paso que ha pronunciado la separación del conductor por su completo abandono, ha concedido una gratificación equivalente a un mes de sueldo al jefe de Almansa y al telegrafista de Alpera por su buen comportamiento.

Hé aquí el discurso pronunciado ayer tarde por el Sr. Lafuente en el acto de presentarse a SS. MM. la comisión del Congreso encargada de felicitar a los reyes:

«SEÑORA: Des faustos sucesos deben llenar hoy de pura y placida alegría el corazón de V. M. y el de vuestro augusto esposo; el anuncio lisonjero de la proximidad de nueva sucesión, y la fiesta consagrada a celebrar el nombre bautismal del principe destinado a ceñir la diadema de rey. Por uno y otro tributa a V. M. el Congreso de los diputados sinceros y cordiales parabienes. Dios derrame sus gracias sobre la sucesión que existe; derrámelas también sobre la que ha de venir, afianzando así mas y mas la dinastía legítima y de tantos siglos.

Imposible fuera, señora, en este día, y a la presencia del tierno Alfonso, apartar de la memoria los esclarecidos principes que llevaron su nombre. No será lícito sospechar, sin ser supersticiosos, que hay nombres de feliz augurio para los pueblos? Qué nación cuenta en el catálogo de sus reyes un grupo tan brillante como el de los Alfonsos de Castilla? Casi todos insignes, ó en armas, ó en letras, ó en virtudes, casi a todos los señala y conoce con honoradísimo dictados la historia. ¿Por qué no hemos de esperar que el duodécimo Alfonso, guiado y aleccionado por una madre solícita y cariñosa, y por una Reina discreta, amaestrada desde la infancia en el arte de reinar, ocupe un lugar distinguido en la galería de sus ilustres predecesores?

Este mismo acto, Señora, todos los años repetido, no es una vana y estéril ceremonia. Cuando el tierno principe suba al solio de sus mayores, recordará estas escenas, y dirá: «Yo he visto constantemente, desde mi niñez, los lazos de amor que unían a los reyes y a los representantes de la nación española. Conservando las leyes que los establecieron, yo quiero también que mis pue-

«blos me amen, y hacerme digno del amor de mis pueblos»
Y Dios querrá, Señora, que así suceda.»

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 22. Dice el «Times» que Francia podrá contar con el apoyo de Inglaterra en sus esfuerzos para restablecer la tranquilidad en Méjico y aun cuando su ocupación durase uno ó dos años puede estar segura de que Inglaterra no le llevará a mal.

El gobierno va a preguntar el estado de relaciones entre Inglaterra y América para que el Parlamento resuelva si debe reconocer al Sur. El espíritu público de sea con impaciencia esta resolución.

Casi todas las naciones marítimas opinan como Inglaterra sobre la cuestión del puerto de Charleston.

Se ha fijado para el 4 de febrero la próxima legislatura del Parlamento.

San Petersburgo 22. Un decreto imperial dice que para satisfacer las exigencias crecientes del Estado, el gobierno ha resuelto aumentar el impuesto personal el derecho del sello, los derechos de importación y el precio del franqueo de cartas. En cuanto a los aranceles de aduanas serán aumentados un uno por ciento para las mercancías importadas por la frontera de Europa y de Asia.

Paris 22. Después de las medidas económicas anunciadas en el plan de Mr. Feuld opina este que la cuestión de Hacienda no puede ya preocupar la atención de un modo desfavorable, pues el presupuesto ordinario en las reformas introducidas se saldará con un excedente de ingresos de 20 millones.

Aquí se estraña que aun no haya sido recibido oficialmente el Nuncio de Su Santidad.

Turin 22. Segun una carta de Roma en la festividad del Papa hubo una manifestación en sentido nacional y no en el religioso.

Se trata de sustituir con tropas francesas las pontificias ó de mezclarlas entodo el territorio del Papa con objeto de garantizar la tranquilidad interior.

Dícese que Austria va a reclamar contra el estado amenazador que presenta el Piemonte y a exigir que deponga las armas. Con este motivo, según parece, ha ido el Sr. Bellegarde a Viena.

Mr. Lavallette insiste en la salida de Roma de Francisco II.

Paris 23. Las últimas noticias de China dicen que hay tranquilidad en la capital.

Paris 23. El 3 interior español a 46 5/8; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 42 1/8 y la amortizable a 00 0/0; el 3 francés a 70-15 y el 4 1/2 a 98-60.

Londres 23. Los consolidados ingleses que daban 92 7/8 a 93.

Ayer fué conducido al cementerio de San Luis el cadáver del Sr. D. Joaquín de la Torre y Bosuet, antiguo abogado del colegio de esta corte y que tan gratos recuerdos deja por su ilustración y su intachable probidad. Entre el numeroso cortejo que ha acompañado a la última morada a este honrado ciudadano, honor de la toga española, se veía a la junta de gobierno del colegio de abogados que ha querido dar con su asistencia una prueba mas del alto aprecio que hace de las virtudes del ilustre finado.

Despachos de Nueva-York del día 9, anuncian que al disaprobar el presidente de la comisión de Negocios extranjeros, en el senado de Washington la conducta del capitán del San Jacinto, dijo que sin embargo, al apresar a los comisarios el capitán Wilker obró según la ley de gentes espuesta por los juriscosultos ingleses; dijo, que si el capitán Wilkes tenía sospechas del Trent debía detener al buque y llevarlo a un puerto para que fallase el tribunal, sin embargo, añade, ningún tribunal de los Estados-Unidos, reconociendo los precedentes nuestros, hubiera podido condenar al Trent ni guardar los comisionados presos. El capitán Wilkes engañado por un libro de jurisprudencia inglesa, había violado los principios anglo-americanos. Inglaterra al reclamar los comisionados había desaprobadado su propia historia y jurisprudencia, reconociendo la justicia de la posición desde largo tiempo sostenida por los Estados-Unidos. Concluyó el presidente de la comisión diciendo que la América era deudora al acto condenado del capitán Wilkes y a la sagacidad diplomática de Mr. Seward de un triunfo político de grande entidad.

La Epoca espera como nosotros, que se desvanecerán los cálculos de los que, fundándose en despachos telegráficos erróneos, anuncian ya que las tropas españolas en Méjico van a quedar sujetas a la dirección de este ó del otro general extranjero, y que habiendo sido nosotros los primeros que hemos puesto la planta en las playas mejicanas y los que tenemos mas altos intereses que defender en aquel país, habremos de recibir precisamente las soluciones que quiera imponernos esta ó la otra potencia de Europa. Añade La Epoca que en cuanto a la dirección diplomática en el tratado de las tres potencias, se han resuelto todas las dificultades. Un consejo, compuesto de los tres plenipotenciarios de ellas, es el que ha de resolver todas las cuestiones, de acuerdo siempre con la voluntad del pueblo mejicano y con los verdaderos intereses que la Europa lleva hoy día a la América.

La Epoca, visto el empeño con que insisten algunos periódicos opositoristas en que por el ministerio de la Gobernación se ha autorizado a los tribunales para proceder contra los periódicos cuando lo pidiere cualquiera persona constituida en autoridad; repite que esta noticia es hasta pueril para los que conocen nuestro código y enjuiciamiento criminal.

Es injusta la acusación que hacen a la mayoría del Congreso varios periódicos de oposición con motivo de la falta de asistencia a las sesiones. Bueno es que conste que de los cuarenta y cuatro diputados presentes el miércoles a la hora fijada, trece no mas había de todas las oposiciones reunidas, es decir, bastante menos de la tercera parte.

El tristemente ex-fratle Gavazzi, predicando en Florencia contra el catolicismo, ha acusado de traidor a la patria al

difunto Carlos Alberto, por haber con-signado a la cabeza de la Constitución del Estatuto sardo que la religión Católica apostólica romana era la religión del Estado. En su consecuencia, se le ha formado causa; pero se cree que es por pura fórmula y se sobrescra inmediatamente.

Las clases subalterno-facultativas del cuerpo de telegrafos, compuestas, de jefes de estación, oficiales y telegrafistas, han elevado una esposicion al señor ministro de la Gobernación pidiendo: Que se modifique el artículo 104 del reglamento organico, por el cual no se permite a dichas clases ascender a las superiores sino en la proporción de una plaza por cada cuatro, y que se disponga que todas las vacantes se cubran con el personal de las indicadas clases subalternas. Que el examen que prestan hoy los aspirantes a dicha clase de subdirectores, se exija a los esponentes al obtener las plazas de directores de sección de tercera clase; y que los reducidos sueldos de las mencionadas clases subalternas, se dejen en el estado en que se hallaban en el año de 1861.

Háblase mucho en Paris de un nuevo folleto que, según parece, prepara el duque de Aumale, folleto que a publicarse ha de obtener el mismo éxito que el anterior. Dícese que llevará el siguiente título: La Francia durante el reinado de Luis Felipe.

La Epoca conviene ya con nosotros en que no es el general Marchessi el indicado para el mando de las islas Filipinas en el caso probable de regresar a la Península el general Lemery.

El Pueblo aboga por la reducción de los dias festivos en España.

Con motivo de haberse publicado el embarazo de S. M. la Reina, tienen los estudiantes de la Universidad Central y de los institutos de segunda enseñanza vacaciones hasta el lunes próximo.

Hoy celebra sesión el Congreso para seguir ocupándose de los asuntos pendientes.

S. M. se ha servido condecorar al señor don Juan Borrego y al señor Velarde, de Coail, con la cruz de primera clase de Beneficencia, por sus servicios humanitarios prestados en aquella villa, con especialidad en varios naufragios.

El carnaval promete este año ser muy animado en Reus, donde ya se ha solemnizado la entrada del grotesco personaje, precursor de bromas y danzas.

En el pueblo de Ondara, provincia de Alicante, se ha suscitado una cuestión entre el alcalde y el cura por negarse este a llenar una casilla con la denominación de Vida dudosa, que hay en el estado de población, relativo a mujeres. Sobre este asunto parece que se instruye expediente.

En el teatro Real se está ensayando Rigolotto, en la que hará su debut el barítono español Sr. Padilla, que con tanto éxito ha cantado en varios teatros extranjeros.

ESPECTACULOS DE HOY.

Principe.—A las 8.—El Memorialista.—El Suidado.—Marilyn. Novedades.—A las 8.—La fragata Belona.—Baile.—Los Parvulitos. Circo.—A las 8.—Por un paraguas.—Estafeta de amor.—Guerra a muerte. Zarzuela.—A las 8.—Un tesoro escondido.

CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.

Recibimos de nuestro corresponsal de Paris las siguientes curiosas noticias:

—En el teatro del Odeon se dió al fin la tan esperada obra nueva de Edmundo About, titulada Gaetana. Durante la primera representación todo fué bien, pero cuando el regisseur salió a anunciar al público el nombre de su autor, toda la sala contestó con un trueno de gritos y silbidos y desprecios al tal nombre, que no es nada respetado en Paris, ni mucho menos. ¿Por qué causa? Hé aquí la historia: Edmundo About escribía en el Figaro, periódico cuyo carácter es tan conocido en España como en Francia. Después se pasó a escribir en la Opinion Nacional, en su tono político, y todos saben lo que es y lo que significa la Opinion Nacional. Pero hé aquí que el emperador ó el gobierno, le cuelgan la cruz de la Legión de Honor al Sr. About, y este, en recompensa sin duda, salo de la Opinion Nacional, reniega de cuanto ha escrito, entra en el Constitucional, y comienza a manejar el incensario imperial de tal modo, que el público exasperado ha aprovechado la ocasión de la aparición de Gaetana en el Odeon para manifestar su desprecio hacia su autor, y promover escándalos y manifestaciones de verdadera consideración, siendo el resultado el haberse retirado la pieza a la tercera representación, por orden de la policía. Ha sido una gran lección dada a tiempo. Ahora se asegura que el ministro de Es-

tado, conde de Walewsky, se empeña en que Gaetana se represente nada menos que en el Teatro Francés de la calle de Richelieu, el primer teatro dramático de Francia, y que a la primera representación asista el mismo emperador, para ver si delante de él se reproducen los desórdenes del Odeon. Esa noche, de seguro que habrá mas de mil hombres de la policía, tanto pública como secreta, en derredor del teatro y aun dentro. Si tal representación se lleva a efecto, se espera algo bueno por parte del público. Entretanto, se ha impreso Gaetana, y en solo dos dias se ha agotado toda la edición, trece mil ejemplares, haciéndose ya la segunda.

—El Don Juan, de Mozart, está obteniendo el éxito mas completo en el teatro Imperial italiano. El Sr. Calzade hace cuanto puede por complacer al mundo parisiense, que generalmente sostiene su teatro, y cuya mayoría se compone de extranjeros siempre. El Don Juan le cantan la Penca, la Baitta, la Guerra, Mario, Delle-Sedie y Zucchini.

—En el teatro del Odeon se ha representado con muy buen éxito una bonita comedia nueva, en un acto, titulada Una venta a beneficio de los pobres, original del señor de Najac.

—En el teatro del Ambigu Cómico, es la novedad del día el drama en cinco actos y once cuadros titulado La ramillete de los inocentes, en el que consigue un grande y verdadero triunfo la aplaudida artista Maria Laurent. El drama es interesantísimo.

—El invierno actual de Paris es verdaderamente excepcional. Poco frio, poca agua, pocos hielos, ninguna nieve, y casi todos los dias sol. La primavera debe comenzar muy pronto en Paris.

—Comienzan a pasar por Paris para Londres varios espositores españoles para la gran esposicion de la industria en Inglaterra. Los que mas se han adelantado son catalanes y vascongados, que llegan todos los dias ya a la capital de Francia, donde se detienen ocho ó diez dias para comprar algunos adornos de estantería, y siguen luego a Londres.

—Los señores Labiche y Delacour acaban de leer a los artistas del teatro del Vaudeville una comedia nueva, en tres actos, titulada Los pájaros pequeños, la que se representará muy pronto en aquel teatro.

—Los señores Mery y Bernardo Lopez están concluyendo una comedia en cinco actos y en verso, titulada La escuela del amor, en la que desempeñará el papel principal el conocido actor señor Laferrière.

—Fortunata Tedesco, la bella contralto de la Gran Opera, está dando actualmente algunas representaciones en el teatro real de la Moneda, de Bruselas; debiendo volver pronto a Paris, siempre al teatro de la Gran Opera.

—El teatro lírico del boulevard del Templo, está dando con éxito la ópera de Meht, titulada José, perfectamente interpretada.

—En la Opera Cómica debe llegar muy pronto la ópera nueva El Joyero, de

Mr. Grizar, en la que desempeñará la parte principal el tenor Montaubry.

—Parece que la Frezzolini está verdaderamente pobre: los conciertos que está dando en Paris, y la función que a su beneficio la ha ofrecido el Sr. Calzade en el teatro Italiano, la vendrá perfectamente bien, según dicen sus íntimos amigos. ¡Así pasan las glorias de este mundo!

—El teatrillo del Palacio Real se vé todas las noches lleno de bote en bote con la picantísima comedia titulada La señorita de Nauterre, en la que hace el principal papel la linda actriz señorita Schenker, tan celebrada por aquel público sui generis. En Madrid no gustaria nada la tal comedia, llena de gracias... francesas.

—Un sobrino de Meyerbeer, llamado Julio Beer, ensaya una ópera cómica, en dos actos, en el teatro lírico del boulevard del Templo. En el mismo teatro se dará muy pronto la ópera nueva titulada Ondina, cuyos ensayos se habían suspendido por algunos dias.

—Se halla enteramente concluido por Dantan, joven, el busto en mármol del maestro compositor Auber, encargado a aquel por el ministro de Estado para el conservatorio imperial de música, y figurará en la inauguración de la nueva biblioteca del conservatorio.

—En el Gran Hotel Español, situado en el boulevard Montmartre, núm. 10, están esperando un arzobispo y tres obispos mejicanos, que vienen de Roma a Paris, y que parece saldrán para la Habana en el vapor inglés que el 2 de febrero sale desde

Southampton para San Thomas y la isla de Cuba. El Sr. Ciriacó Bilbao, verdadera alma del Gran Hotel Español, tiene ya preparadas para aquellos cuatro personajes eclesiásticos todas las grandes y lujosas habitaciones del primer piso de su magnífico Hotel.

—En el mes de diciembre último, los teatros, conciertos, bailes públicos, cafés, conciertos y curiosidades diversas de Paris, han hecho un millon quinientos noventa y ocho mil novecientos quince francos y noventa y tres céntimos (casi seis y medio millones de reales).

—Se ha concluido enteramente toda la parte arquitectónica del teatro del Principe Imperial, en la calle del Cairo, al costado del conservatorio de artes y oficios, el cual se comenzó en el mes de agosto último, y que se ha llevado con la mayor actividad. Se comenzará a trabajar en él, según se cree, en el verano próximo.

—Se acaba de hacer en la Gran Opera un ensayo fotográfico de la mayor importancia. Se ha fotografiado, por medio de la luz eléctrica, una gran decoración completa, telón de fondo, bastidores, bambalinas, etc., etc., todo admirablemente sacado, de modo que en adelante se podrán tener las colecciones completas de de todas las decoraciones de los teatros de Europa.

—En el teatro Nacional de Pesti ha causado una verdadera explosión una ópera nueva húngara, titulada Szep-Ilon, música del maestro Mosonyi.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.— Nuestra señora de la Paz y San Timoteo, obispo y martir.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del colegio de niñas de la Paz (calle de Embajadores) donde se celebrará á Nuestra Señora como á titular de aquel piadoso establecimiento. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Tomás Alepuz, por la tarde se cantarán completas y la reserva.—La Hermandad de Nuestra Señora de la Paz celebrará en la parroquia de Santa Cruz la fiesta de la Santísima Virgen con gran solemnidad; pronunciará el panegirico el señor D. Pedro Arenas y por la tarde después de las completas y reserva se cantará una solemne salve á María Santísima.—En la iglesia de Jesus Nazareno se tributará el culto por mañana y tarde al Divino Redentor.—En las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios que todos los viernes en honor de los Sagrados Corazones de Jesus y de María, predicando D. Manuel Garcia Caballero y en el oratorio del Olivar será orador por la noche D. Carlos Diaz Guisado.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de las Mercedes en San Cayetano ó la de la Paz en Santa Cruz ó San Martín.

Plenísimo jubileo.—En todo el día de mañana 24, visitando la capilla de Nuestra Señora llamada del Obispo, en la plazuela de la Paja. A las diez habrá misa cantada. Se darán gratis estampas azules de la Concepcion con el Niño, á los que asistan á ganar este jubileo. En la misma capilla se dará principio el sábado próximo á la novena de la Purificación de Nuestra Señora.

Artista notable.—Es objeto de las mas vivas demostraciones de aprecio en Guadalajara la simpática actriz doña María Menendez. Cartas de dicha ciudad nos hacen ver que sus noches pasan ahora las noches muy agradables. Recientemente se ha puesto en escena La cruz del matrimonio, y ha sido llamada cinco veces á ella tan aplicada discipula de doña Matilde Diez.

Reclamacion justa.—Varios vecinos del real sitio del Buen Retiro se han acercado á nuestra redaccion quejándose de que no haya establecido un buzón para depositar la correspondencia en aquel sitio tan distante del centro de la capital. Estamos ciertos de que en cuanto esta queja llegue á noticia del director general del ramo, se apresurará á satisfacer los justos deseos de los reclamantes.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor coronel teniente coronel mayor de Galicia, D. Julian Frias y Añover.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Nergara, D. Juan Ortiz.—Visita de hospitales: Las Navas, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Caraceros del Rey, sexto capitán.—El general gobernador Serrano del Castillo.

ANUNCIOS

QUE BARATURA!—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasco de tinta francesa, dos barras de lacre, dos lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de oleas y otra de polvos. Todo 15 rs., sin dorar el papel 14 reales. Se regala un par de gemelos ó una boquilla. Concepcion Gerónima, número 4.—(8.)

LA BENEFICIOSA, ASOCIACION mútua para colocar economía y capitales. Ingresos hasta hoy, reales céntimos... 36.325,061'20

Los fondos se retirarán á voluntad de los interesados, con cinco dias de viso.—Administracion, calle del Olivar, número 6, principal, (casa propia de la direccion).—Martí Juev.)

REGALO.—SE REGALA UN pintor ó una boquilla para puros, ó un portaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 y 04)

YEGUAS EN VENTA.—SE venden dos jóvenes y muy sanas, adiestradas á tronco y limonera. Se pedrán ver en la calle del Principe, núm. 12, cochera, desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde.—(3.)

ALMONEDA DE SILLAS INGLESAS. Calle de Fuencarral, número 24.—(1.)

BUGIAS DIAFANAS DE ES- perma de ballena á 48 rs. libra. De «La Iberia» á 7 rs. libra, y del «Cometa» á 6 1/2 rs.; y llegando á 12 libras medio real menos. Plazuela de Santa Ana, núm. 7.—(1 4—4.)

CISCO.—EN LA CALLE DE LA Aduana, núm. 7, en el despacho de pan de la tahona del Mico, hay una gran partida de cisco gordo y menudo. Espuerta grande de gordo á 9 rs., chica 5 rs.; grande del menudo, á 6 rs., chica 3 1/2 rs.

DON FERNANDO DE LA CUA-

dra, juez de primera instancia del distrito del Sagrado de esta ciudad por S. M. (Q. D. G.) Hago saber: Que en expediente de utilidad y necesidad instruido en este juzgado para la venta de ciertas fincas correspondientes á la testamentaria del Sr. D. Vicente Granados, he mandado sacar á pública subasta por término de veinte dias, contados desde el presente, tres casas sitas en esta ciudad, que son á saber:

Una principal en la parroquia de San Justo y Pástor, placeta de la Compañía, demarcada con el núm. 14, que linda con casa de D. José Calera, y la calle del Trabuco; la cual está construida de nueva planta y consta de nueve mil quinientos sesenta y seis pies cuadrados, con inclusion del patio, traspasos, jardín, cuadra, cochera y pajar, que contiene, con cinco tinajas, fuentes y pilar de agua corriente, la cual ha sido tasada en la cantidad de trescientos mil reales.

Otra casa en la callejuela del Trabuco, núm. 3, lindante por un lado con dicha casa principal, y por otro, con la llamada de los Pabellones, que consta en su planta baja de seiscientos diez y seis pies cuadrados, y desde el piso principal se estiende otros cuatrocientos cuarenta pies que pisan sobre la casa principal, con un patio de ciento ochenta pies, la cual ha sido tasada en la suma de doce mil reales.

Y por último, otra casa en la misma callejuela del Trabuco, señalada con el número 10, lindante por un lado con la casa principal, y por otro con casa de D. José Calera; la cual consta de novecientos treinta y seis pies cuadrados, y ciento setenta y seis de una habitación que pisa sobre un bajo de la casa principal; habiendo sido tasada en siete mil quinientos reales.

De cuyos valores se deducirán treinta y cuatro mil novecientos cuarenta reales, importe de dos capitales de censo redimibles que gravitan sobre la repetida casa principal: los títulos de ellas estarán de manifiesto á los postores en la escribanía del infrascrito, y su remate se verificará simultáneamente en los estrados de este juzgado y en el despacho del señor juez del distrito del Prado de la villa y corte de Madrid, el miércoles cinco de febrero inmediato, á las doce de su mañana; no admitiéndose proposicion alguna que baje del precio de sus tasaciones, y prefiriéndose entre ambos remates el mas favorable á dicha testamentaria.

Dado en Granada á catorce de enero de mil ochocientos sesenta y dos.—CUADRA.—Por mandando de S. S., Francisco Javier Castillo.

UNA SEÑORA CON SU CRIA- da admite dos huéspedes, con asistencia ó sin ella. Corredora Baja, número 39, cuarto segundo.

UNA SEÑORA VIUDA, CEDE una sala con su alcoba ó un gabinete con asistencia ó sin ella. Calle de la Aduana, núm. 137, cuarto principal, darán razon.—(1)

EL DIA 21 DEL CORRIENTE Ese estravió un perro de caza, rabon, negro y el pecho blanco, con dos heridas en la cabeza, ya cicatrizadas: llevaba collar de charol. La persona que lo haya recogido puede entregarlo en la calle de Silva, núm. 41, principal, donde recibirá el hallazgo.—(2)

SASTRE ZURCIDOR.—HACE y refina toda clase de prendas, en especial pantalones y volutas de gabanes, á precios económicos, y toma en cuenta ropas usadas. Calle de Jardines, núm. 7, cuarto tercero.

INTERESANTE.—CONTINUA El gran barato de calzado, calle de Barrionuevo, núm. 3, zapatería.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS,

JARDINES, 10, PRINCIPAL IZQUIERDA.

En dicho punto hay un abundante y variado surtido de redes, adornes de varias clases y coronas de flores para sociedad, todo de última moda. Tambien se pican toda clase de telas, ya sean en ondas ó en picos, á cuarto la vara.

COLEGIO DE STA. TERESA,

bajo la direccion de D. J. Alejandro Fernel, antiguo joven de lenguas, jefe superior de administracion civil, etc., etc.

Clases preparatorias para el ingreso en las escuelas facultativas y especiales civiles y militares. Matemáticas, física, química, francés, inglés alemán, y dibujo en todos sus ramos por un sistema propio y especial. La hay de los cuatro años de segunda enseñanza, y finalmente una esmeradísima de instruccion primaria elemental y superior.

Se admiten pupilos, medios pensionistas y esternos. Calle de Capellanes número 3, cuarto principal.—(0)

D. JULIO PAUCHET,

dentista de S. A. R. el duque de Anmale, establecido en Madrid desde hace un año.

Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, é imitan prodigiosamente á las naturales, asegurando una perfecta masticacion y una pronunciacion fácil. Sostenedas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistema abandonado por los buenos dentistas.

Horas de consulta: desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. Calle la Montera, núm. 46

HASTA EL 25 DE ENERO.

Mr. Luis Ernest, cirujano dentista, premiado en las Exposiciones, de París y Sevilla, tiene el honor de prevenir á su numerosa clientela que una invitacion que le ha sido dirigida desde Londres con fundadas esperanzas de ser nombrado dentista de S. M.; la reina de Inglaterra le obliga á salir de esta corte el 25 de enero. Con este motivo invita á las personas que deseen consultarle en todo o concerniente á las enfermedades de la boca, se apresuren á aprovecharse de su corte permanencia en Madrid.

Sus dentaduras artificiales, admitidas en las exposiciones de París y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente sienta el mas leve dolor, sin ligaduras ni resortes, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza á todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes por cariados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros.

(El Sr. Ernest es el inventor y único poseedor de este esmalte.) Por medio de esta operacion la extraccion de dientes es inútil. Las horas de consulta son: desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en su casa habitacion.

MADRID.—CALLE DE CABRETTAS NUM. 8, PRINCIPAL.

VAPORES—CORREOS TRASATLANTICOS,

A. LOPEZ Y C. A

Salida de Cádiz para Santa-Cruz, Puerto-Rico, Samaná y la Habana, todos los dias 10 y 25 de cada mes.

El vapor SANTO DOMINGO saldrá de Cádiz el 25 de enero.

Los equipajes deberán entregarse el dia antes de la salida.

Los pasajeros que no se hallen á bordo tres horas antes de la hora de salida fijada por el gobierno, serán rebajados y perderán su pasaje.

Para pasajeros y embarque de mercancías, acúdase en Madrid á D. Carlos Eizaguirre, calle de Recoletos, núm. 14.

En Alicante, A. Lopez y compañía.—Barcelona, Sr. Ripoll y compañía.—Santander, Perez y Garcia.—Marsella, E. Olivieri.—Cádiz, Abarzuza, hermanos.—Málaga, Luis Duarte.—Valencia, A. Cebrian y compañía.—Bilbao, viuda Errazquin é hijos.—Coruña, E. de Guarda.—Gijon, Anacleto Albargonzalez.

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIGILANCIA.

- Excmo. señor marqués de Monistrol. Sr. D. Tomás Lopez de Berges. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil. Sr. D. Santiago Velasco é Ibarrola, banquero y propietario. Sr. D. Juan Stuyok y Lloret, jefe de administracion. Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado. Sr. D. José Lopez Gordon, propietario. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administracion. Excmo. señor marqués de Villaveja, gentil hombre de S. M. Excmo. señor marqués de Heredia. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Sr. D. Cipriano Tejedor, médico. Excmo. Sr. D. Felipe del Rivero, teniente general. Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administracion. Sr. D. Antonio María Puig, coronel y cojero general de Ultramar. Sr. D. José Hermenegildo Amir, abogado y propietario. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal secretario).

Director general, D. Pedro Pasoual Uragon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 10 DE ENERO DE 1862.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

Table with 3 columns: CAPITAL SUSCRITO, NUMERO DE SUSCRICIONES, TITULOS COMPRADOS. Values include R. 552.958,853, 76,852, R. 341.298,000.

La TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se vé por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital, á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad, y las inmensas ventajas que ofrece. En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá número 3, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.—(Mart.)

DUEÑAS,

MEDICO—CIRUJANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid. (3—3.)

LA GUERRA DE MEXICO EN 1862.

COLECCION DE DOCE POLKAS MILITARES PARA PIANO POR LOS MEJORES AUTORES.

Se publicarán por suscripcion en todo el año corriente sin día fijo y segun se presenten sucesos gloriosos para nuestras armas que inspiren á los compositores. Están en prensa: ¡A México!—La Tierra Caliente.—En San Juan de Ulúa.—La entrada en Veracruz.—Precio 18 rs. vn. la coleccion: cada polka suelta seis reales vellon.

Almacén de Carrafa, y SANZ hermanos: calle del Principe, núm. 13, en Madrid.—(3 1—1).

LA AURORA DE LA VIDA,

Semanario pintoresco de instruccion para niños de ambos sexos, ilustrado con hermosos grabados.

Edicion para niños 50 rs. por un año en Madrid, y 36 en provincias. Edicion para señoritas, con un pliego de dibujos y otra láminas labores al mes, 62 reales por un año en Madrid y 68 en provincias.

Se suscribe en las principales librerías ó en la administracion, calle de Lope de Vega, núm. 40, Madrid.—(1).

LA UNION,

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS.

Autorizada por Real decreto de 31 de diciembre de 1856. Esta sociedad en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2.

CAPITAL SOCIAL 32.000.000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINTRACION.

- Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, exministro de la Gobernacion y de Hacienda, presidente. Excmo. Sr. conde de Villanueva de la Barca, senador del Reino, vicepresidente. Sr. D. J. Egber, ex-director general de esta compañía. Sr. D. Luis Gilibou, banquero, director de la compañía general de Crédito en España. Sr. D. Juan Pedro Muchada, del comercio y capitalista. Sr. D. Juan de Castro y Fontela, capitalista y propietario.

Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles, por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro.

Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 2,800,000,000 de reales de capitales efectivos.

Ha indemnizado por 913 incendios ocurridos en los cuatro años que lleva de existencia, la suma de cinco millones de reales.

Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnizacion de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados hasta 1.º de setiembre de 1861, ascienden á 1,381,000,000 de reales, repartidos en 84,298 riesgos, habiendo importado los premios mas de 28 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duracion de la vida humana.

Las establecidas hasta el presente, son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra.

2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarse.

3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.

4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mútuas de supervivencia.

5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el dia en que se firma la póliza.

6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durante la cual la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid en la direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.—(Miérs. 1—1.)

BANCO DE ECONOMIAS.

DEPOSITO DE FONDOS CON INTERÉS CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL.

DOMICILIADA EN MADRID, DESDEGANO, 27.

Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de S. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza.

DELEGADO REGIO. EL ILMO. SR. D. ANGEL GARCIA SEGOVIA.

Las garantías que establecen sus estatutos, los nombres de los señores elegidos por los impositores para el Consejo de inspeccion que el público conoce; la intervencion que tiene en los actos de la administracion, particularmente en los arcos, colocacion de fondos, revision de cuentas y division de utilidades guardando dos llaves de la caja general las cartas que todos los meses se dirigen á los socios expresivos del beneficio que les ha correspondido y extracto de la cuenta, la capitalizacion mensual de intereses, lo económico del medio por ciento que se cobra sobre las entregas, la facilidad de imponer en todo tiempo hasta la mínima cantidad de 10 rs. vn., la facultad de retirar el capital y utilidades de todo ó parte, la reserva de todo derecho á los herederos por no correrse el riesgo de vida ni caducidad, y por último el considerable beneficio que se consigue para los imponentes, causa son indudablemente del rápido desarrollo que se obtiene en sus operaciones por el favor que el público le concede.

Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos hasta fin de noviembre de 1861. 11.789.515,73

Idem en diciembre y primer decenario de enero. 2.464.609,36

Total en 10 de enero de 1861. 14.254.125,09

Beneficio: En las liquidaciones de los diez últimos meses se ha repartido á los señores impositores el interés efectivo de

UNO POR CIENTO MENSUAL

resultando una utilidad proporcional de 18'96 POR CIENTO ANUAL.

En las oficinas de la Direccion se distribuyen los prospectos y estatutos, dándose las mas amplias esplicaciones que se deseen.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.